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Protokoll Rasseversammlung Islandpferd 
am 22.11.2021 per Webex- Meeting 

 
 

Anwesende: s.Liste (Quorum: 40 / anwesende Stimmberechtigte: 10) (Anlage 1) 
Beginn: 18.00 Uhr                                          Ende: 19.41 Uhr 
Protokoll: Beatrice Zimmermann 
 
TOP 1:   Begrüßung durch die Rasseabgeordneten 
Beatrice Zimmermann begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Da leider nur 10 
Stimmberechtigte anwesend sind, schließt sie die Sitzung gem. Satzung und eröffnet sodann die 
beschlussfähige Ersatzsitzung. Frau Zimmermann fragt die Anwesenden, ob es in Ordnung ist, dass 
sie die Versammlungsleitung übernimmt, da Frau Schlögel leider nicht anwesend sein kann. 
Abstimmung: einstimmig dafür 
 
TOP 2:   Bestätigung des Protokolls des Vorjahres (siehe Internet) 
Abstimmung: einstimmig keine Einwände 
 
TOP 3:   Bericht der Rasseabgeordneten 
Frau Schlögel ist entschuldigt, deshalb übernimmt Frau Zimmermann den Bericht (Siehe Anlage 2). 
 
TOP 4 und Top 5: Rückblick auf das Zuchtjahr 2020 und Bericht und Aktuelles vom 
Zuchtverband 
s. Bericht Frau Zimmermann (Anlage 3) 
 
TOP 6:   Rassespezifische Themen 
Eine rege Diskussion über die Körnote von 7,8 entfacht. Einige Züchter würden sich wünschen, dass 
die Körnote auf 8,0 heraufgesetzt wird, damit eine bessere Selektion erfolgt und hinterfragen, ob ein 
solch knapp gekörter Hengst wirklich ein Vatertier sein muss. 
Der Trend im Allgemeinen geht aufgrund der hohen Kosten für die FIZO zum „nicht Prüfen“ der 
Junghengste.  
 
 
TOP 7:   Veranstaltungen 2022 
s. Bericht Zimmermann  
Frau Lukas stellt den Termin der Fohlentour 2022 vor. Diese wird 2022 vom 14.- 21.09 stattfinden.  
Bereits wie im Jahr 2021 soll die Fohlentour in der Rhön/Wildflecken wieder gemeinsam mit Hessen 
stattfinden. Frau Zimmermann soll Kontakt zu Herr Biedenkopf aufnehmen, um dies abzuklären.  
Frau Lukas erfragt Vorschläge für den Richter für die Fohlentour. Es werden Marliese Grimm oder 
Barbara Frische vorgeschlagen.  
Der nächste Termin der Rasseversammlung wird auf den 26.03.2022 um 10.00 in Greding festgesetzt.   
 
TOP 8:    
Neuwahlen der/s jeweiligen Rasseabgeordneten/-beirat, Delegierte u. Körkommission des 
Bayerischen Zuchtverbandes für Kleinpferde und Spezialpferderassen e. V. 

 
Frau Zimmermann fragt die Versammlung, ob die Wahl offen oder geheim abgehalten werden soll. 
Abstimmung: einstimmig für eine offene Wahl 
Da es 398 Züchter von Islandpferden im BZVKS gibt, dürfen insgesamt 20 Delegierte (inkl. 
Rassesprecher und Stellvertreter) gewählt werden. 
 



Vorschlag und Wahl Rasseabgeordneter und sein Vertreter:  
Julia Schlögel (als Rasseabgeordnete), Ulrike Reisinger (als stv. Rasseabgeordnete) 
Frau Schlögel (schriftliche Erklärung) und Frau Reisinger stellen sich zur Wahl. 

Abstimmung: 9 Dafür, 1 Enthaltung, 0 Dagegen 
Frau Schlögel (als Rasseabgeordnete) und Frau Reisinger (als stv. Rasseabgeordnete) nehmen die 

Wahl an. 
 

Vorschlag und Wahl der Delegierten: 
1 Eva Menzinger 

                                                                   2 Barbara Lukas 
                                                                   3 Anja Huber 
                                                                   4 Uli Reber 
                                                                   5 Jana Füss 
                                                                   6 Magdalena Hellmeier 
                                                                   7 Andrea Christl 
                                                                   8 Monika Kefer 
                                                                   9 Ursula Stadtmüller 
                                                                  10 Dr. Krsitina Schiele  

 11 – (Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 
12 --(Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 

                                  13 – (Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 
14 --(Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 
15 --(Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 
16 --(Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 
17 --(Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 
18 --(Es stehen keine weiteren Personen zur Verfügung) 

 
 

Abstimmung: einstimmig dafür 
 

Dieser Personenkreis bildet auch den Rassebeirat im BZVKS für Islandpferde. 
 
Da das Delegiertenkontigent nicht ausgeschöpft wurde, kann in der nächsten Rasseversammlung 
Islandpferd eine entsprechende Ergänzungswahl stattfinden, um die Positionen 11 – 18 evtl. zu 
besetzten. 
 
TOP 9:   Wünsche und Anträge 
Es liegt ein Antrag vor, dass zukünftig Stuten auf Hofterminen nur noch von der Zuchtleitung oder 
eine Rasseexpertin in das Stutbuch I eingetragen werden sollen.  
Frau Lukas unterstützt den Antrag und erklärt den Anwesenden, dass aus verschiedenen Gründen 
(z.B. Platzbedingungen, Beschlagsbedingungen etc.) für die Außendienstmitarbeiterinnen oft die 
Bewertung und das Erkennen von Tölt- und Passveranlagung schwer ist. Da die Beurteilung und die 
Notenvergabe sehr weitreichende Folgen für das beurteilte Pferd haben kann, müssen bei der 
Beurteilung jedoch vergleichbare Voraussetzungen vorhanden sein. Auch Fohlen werden seit Jahren 
nicht mehr auf Hofterminen bewertet.  
Der Antrag, dass Islandpferdestuten auf Hofterminen ohne Bewertung von der Zuchtleitung bzw. einer 
Rasseexpertin nur noch in SII eingetragen werden dürfen,  sofern sie keine Jungpferdeprüfung, FIZO 
oder Sporterfolge haben, wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 10: Sonstiges 
Eine rege Diskussion bezüglich der aktuellen Vergabe der FIZO-Austragungsorte entsteht. Herr 
Reber gibt zu bedenken, dass die FEIF hier Ihre Vormachtstellung ausnutzt und die Richter bis kurz 
vor der FIZO geheim hält. Darüber hinaus soll es nur 5 FIZO-Austragungsorte im Jahre 2022 geben. 
Wenn die Bahnen „neutral“ bleiben sollen, fallen viele geeignete FIZO-Austragungsorte weg.  
Frau Lukas gibt an, dass bereits im Jahre 2020 eine ähnliche Diskussion beim IPZV geführt wurde 
und auch damals erstmals nur 5 Austragungsorte genehmigt wurden. Im Nachgang an diese Sitzung 
wurde 2020 dann nochmals alles geändert. Für das Jahr 2021 wurden die Mitglieder der Gremien vor 
vollendete Tatsachen gestellt, dass es lediglich 5 FIZOs in Deutschland geben wird.  
Frau Menzinger berichtet über die Umstellung des Notensystems und gibt zu bedenken, dass die 
Noten deutlich tiefer angesetzt wurden und auch viele Pferde bereits im Ursprungsland Island nicht 
vorgestellt wurden.  
 



 
Beatrice Zimmermann bedankt sich bei den Anwesenden für die gute Zusammenarbeit und schließt 
die Sitzung. 
 
gez. B. Zimmermann gez. B. Zimmermann 
Zuchtleiterin Protokollführung 
 
Anlage 1: Anwesenheitsliste 
Anlage 2: Bericht Zuchtleiterin  
Anlage 3: Übersicht der gewählten Personen mit Amt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


